

令和元年度 第2回東成区区政会議

【子ども・教育部会】

1 開催日時 令和元年12月3日（火） 20時30分から21時02分まで

2 開催場所 東成区民センター6階 602集会室

3 出席者の氏名

【委員】

茶谷 儀夫（副部会長）、青木 保子、池田 カヅ子、大野 弥生、澤江 久男、
田川 進、中濱 登志、八尾とよ子

【東成区役所】

井上 徳久（まちづくり・教育支援担当課長）、松穂 好純（まちづくり・教育
支援担当課長代理）、岸野 伸浩（児童・保健担当課長代理）、東本 國博（市民
協働課担当係長）、石野 靖子（保健福祉課担当係長）、塩飽 裕也（総務課担当
係長）

4 委員に意見を求めた事項

- ・令和2年度東成区運営方針（素案）について
- ・東成区地域保健福祉ビジョン2020（案）について

5 議事内容（発言者氏名及び個々の発言内容）

○塩飽係長 皆さん、お疲れさまでございます。それでは、ただいまから子ども・教育部会の方をはじめさせていただきたいと思います。着席して説明させていただきます。まず、部会長及び副部会長選出までなのですが、事務局の方で進行を務めさせて

いただきたいなと思います。

冒頭の説明にもございましたが、10月1日から新体制となったことに伴いまして、各部会の進行役についても新たに皆様の中からお選びいただくこととなっております。子ども・教育部会の部会長、副部会長を新たに皆様の中からお選びいただきます。どなたか立候補または推薦などありますでしょうか。

○茶谷委員 宝栄地区の山口さんがいいかなと思います。

○塩飽係長 ただいま、茶谷委員から部会長に山口委員という推薦がございました。本日、山口委員は所用のためご欠席されておられますが、ご本人も部会長就任のご意向をお持ちであると確認しております。皆様、いかがでございましょうか。

(拍手)

○塩飽係長 ありがとうございます。

続きまして、副部会長の選出でございます。どなたか立候補ございますでしょうか。

○茶谷委員 どなたもないようでしたら、私2期目になるので、私でよろしいですか。

(拍手)

○塩飽係長 ありがとうございます。

異議なしの拍手がございましたので、山口部会長、茶谷副部会長のお二人に今期2年間、どうぞよろしく願いいたします。それでは、部会長に今後の議事運営をお願いいたします。どうぞ、進行役の座席にお座りくださいなのですが、ちょっと場所がこんな感じになっております。部会長が今日ご欠席ということになっておりますので、副部会長の茶谷様、ちょっとこちらに動いていただいてよろしいでしょうか。そうしましたら、副部会長よろしく願いいたします。

○茶谷副部会長 では皆さん、こんばんは。ただいまご推薦いただきました茶谷です。

それでは、山口部会長とともに頑張りたく思いますので、どうかよろしく願いいたします。

それでは、早速なのですが、本日の部会のテーマや進め方の確認ですが、この部会

は運営方針素案の経営課題2に関わって、皆様が意見や提案を述べる会ということになっております。

主にご覧いただく資料は、先ほどもありました資料1ですね。A3のページのこの分です。この資料1の課題2ですね。ここの中に、教育・子育て環境の整備というものがああります。

それでは、前半というのは先ほどの割り振り見ていただきましたら15分という時間になっておりますので、この15分の間、自由な意見交換の時間です。勉強会の間は、議事の記録はいたしませんので、各課題についてももう少し説明を聞きたいという場合や、こうすればもっとよくなるのではないかというような前向きなご意見もどしどし出していただきたいと思います。そして、自由な意見交換ができましたら、最後の5分で部会の意見を集約します。

<部会での自由な意見交換>

<意見発表・意見集約>

○茶谷副部長 皆さん方から意見を一言ずつお聞きしたかったのですが、下でまた全体会議の時間がはじまりますので、これをもちまして、勉強会は終了して、冒頭に申しあげましたとおり、これから議事の記録を再開し、部会意見の取りまとめに移りたいと思います。

それでは、ホワイトボードの板書を見ていただきまして、出された意見のうち部会意見として取り上げたいものを決めたいと思います。お一人ずつ発言をいただきまして、取り上げたいものに印を付けていきたいと思います。それでは、ぐるっと周りませんか。この中で何か取り上げたいものをぱっと一つ。じゃあ青木さんから。

○青木委員 もちろん私、言わせていただいた意見をお願いしたいと思います。未受

診のお子さんのフォローなどというところですね。

○茶谷副部長 では次、大野さん、いかがですか。

○大野委員 私も保育士を現在行ってるので、やはりすごく興味が。やっぱり、保育園にいてる子は正直漏れは結構少ない、幼稚園等はないと思いますが、できればやっぱり近くで見えても気になるのは、町会に入っていないマンションってありますよね、そういう子がすごく気になります。やっぱり町会は地域の町会の方々が民生委員さんやいろんな方が気にかけてくれると思うんですよ。でも、例えばハイツみたいな感じで、町会に入っていない。でもそこに越してくる子どもが、私の近所におりますが、どうも気になったり、あと外国籍だったりすると、やっぱりどこまでこの制度を理解してるのかなと、そういうところへもう少し踏み込みたいなと思います。よろしく願いします。

○茶谷副部長 では、澤江さん。

○澤江委員 私は、その5行目ですか。児童虐待の問題。

○池田委員 そうです。私も児童虐待の問題をあげたいなと思います。

○茶谷副部長 はい。じゃあ、田川さんは。

○田川委員 ちょっとまだようわかりませんねん。初めてなもんですから。今日は意見だけ聞かせていただきたい。じっくりまた考えさせていただきたいと思います。

○茶谷副部長 それでは、中濱さんはいかがですか。

○中濱委員 発信。

○茶谷副部長 あと、じゃあ八尾さんはいかがですか。

○八尾委員 すみません、児童虐待の方で。あまり周りにはないんでちょっとわからないのですが、やっぱり今言われたように町会に入られてないところが多くなってきたから、最近は。それがまた気になります。

○茶谷副部長 それでは、意見の整理をいたします。ホワイトボードをご覧ください。印を付けたものについて読み上げます。

児童虐待の問題、就学後の相談窓口はということで、保護者が相談に行くのがなかなか自分から行かないのではということがありましたと。それからもう一つは、発信がわかるが受診ができる状態にないということで、産後うつ、それから介護、虐待などそういった世帯の、フォローを否定されることはあるのかということで、特にこれは町会に入っていないマンションなどが気になるということですね。受診がわかるということで、他に付け加えたいことがありますかね。特になければこれを部会報告といたします。

それでは皆さん、円滑な議事運営にご協力いただき、ありがとうございました。

今日は時間もなかったんで、十分にはできませんでしたが、本日の議題は以上で終了して、区役所の方に進行をお返しいたします。よろしくお願ひします。

○塩飽係長 はい、すみません。皆様、闊達なご意見をいただきましてありがとうございます。前半の全体会がおしてしまいましたので時間が短くなったことをおわび申し上げます。

この後ですが、また全体会の会場に戻っていただきまして、全体会を再開させていただくんですけど、9時ぐらいからということですので、すみません、ちょっとお時間なくて申し訳ないんですけど、2階の方に移動の方よろしくお願ひいたします。

<全体会会議録に続く>